

Bogotá metropolitana

PROTEGER A LOS FUNCIONARIOS

La Secretaría de Integración Social refuerza la protección de funcionarios con 1.200 kits, que incluyen trajes, guantes y tapabocas. Para esta dotación se dispusieron 161 millones de pesos.



Ayer se cumplió formalmente la entrega de las primeras 200 camas del hospital en Corferias. FOTO: CÉSAR MELGAREJO, EL TIEMPO

Quiénes serán los más beneficiados con la Donatón

Cerca del 70 % de los aportes que hicieron 90 empresas fueron destinados al sector salud. El resto será para atender población más vulnerable.

GUILLERMO REINOSO RODRÍGUEZ - EDITOR DE BOGOTÁ - EL TIEMPO | @guirei24

Después de la jornada de donación que realizó la Alcaldía de Bogotá el domingo pasado, y cuyos resultados no tienen antecedentes en la historia de la ciudad, ayer mismo comenzó la verificación y consolidación de cada uno de los aportes anunciados.

Las cuentas preliminares de la Alcaldía Mayor indican que la mayoría de las donaciones son en especie y con el objetivo, principalmente, de apoyar a la red pública hospitalaria, las ucis de tres entidades de la salud y la seguridad del personal médico. Se estima que cerca del 70 % de esos aportes serán para esta área.

De los 51.179'282.177 pesos donados, 44.854'630.032 pesos fueron en especie (incluidos 158.159 mercados) y 6.324.652.145 pesos, en transferencias bancarias. En la jornada, que fue convocada en los últimos días, participaron 90 empresas y 46.109 ciudadanos.

Todos esos recursos y bienes en especie se dirigirán al programa 'Bogotá solidaria en casa', que espera atender a 500.000 familias pobres y vulnerables que, en

LAS CUENTAS DE LAS DONACIONES

Concepto	Valor
• Monto total acumulado	51.179' 282.177
• Recaudado por PSE**	6.324.652.145
• Monto en especie***	44.854.630.032
• Ciudadanos que donaron	46.109
• Empresas que donaron	90

*Cifras preliminares

**Incluye 158.159 mercados

***Botón de donaciones de la página 'Bogotá solidaria en casa'

Fuente: Alcaldía de Bogotá

medio de las restricciones para contener el contagio de covid-19 en la capital, no pueden salir a trabajar ni a rebuscarse el día a día.

De esa meta, a través de transferencias del Distrito y la Nación, se beneficiarán 350.000 hogares, de los cuales ya han recibido ayudas 281.521, y otros 150.000 serán atendidos con las donaciones al programa, mediante mercados o bonos canjeables.

Las donaciones se hicieron a través de la página web www.bogotasolidariaencasa.gov.co. Desde este sitio web de la alcaldía se podían hacer los aportes en dinero y en especie.

La consolidación de las donaciones es porque, además de las realizadas en transferencias, por medio

de consignaciones en los dos cuentas bancarias habilitadas, también se registraron aportes en especie y otros más con destinación específica.

De hecho, en la jornada del pasado domingo **Ecopetrol** fue el mayor aportante. La empresa petrolera estatal, según su presidente, Felipe Ballón, hizo una donación de "más de 20.000 millones de pesos" para fortalecer el sistema de salud de la ciudad.

Esos recursos, explicó Ballón, se dividieron así: 10.000 millones para la red hospitalaria del Distrito y más de 9.000 millones para reforzar las unidades de cuidados intensivos del hospital San Ignacio, de la Fundación Cardioinfantil y de la Fundación Santa Fe.

Y a través de su filial Esentia, dedicada a la producción y comercialización de materias primas para la industria del plástico, Ecopetrol también hará entrega de material de protección para el personal médico.

Una situación similar se presentó con el Grupo Bolívar, que anunció un aporte de 14.000 millones de pesos, de los cuales, según la alcaldesa Claudia López, hay una parte por el no cobro del costo de la bancarización y giros a los beneficiarios de las transferencias monetarias. Esa donación, según el Grupo, serán para entidades de salud, la mayoría públicas; 100.000 mercados y para apoyar a 1.400 familias de obreros del sector de la construcción que no han podido trabajar por la cuarentena.

Eso significa, de acuerdo con lo expuesto por la mandataria ayer en el Concejo, que la ciudad se ahorra ese costo - que se había logrado por un valor mucho menor de lo que la Nación paga por el mismo concepto con el Banco Agrario - y se podrá destinar para ayudar a más familias. "Por cada peso que nos ahorremos quiere decir que le podemos girar a otra familia", agregó la mandataria.

Hasta ayer, el programa 'Bogotá solidaria en casa' reportaba transferencias monetarias a 109.838 familias pobres y vulnerables, y se esperaba el giro a otras 34.578. Todas son familias de los niveles 1, 2 y 3 de la encuesta del Sisben.

La alcaldesa también destacó la decisión de los concejales de destinar 6.965 millones de pesos del plan de inversiones de la corporación de este año para apoyar el programa 'Bogotá solidaria en casa'.

Festivos sí, pero no para vacaciones, advierte la alcaldesa

LÓPEZ HABLÓ DE ATENCIÓN EN SALUD, ACTIVACIÓN ECONÓMICA Y SOSTENIBILIDAD DE AYUDAS.

Apenas unas horas después de haber estado celebrando la recolección de 51.000 millones de pesos en la Donatón, Claudia López ya estaba en pie haciendo anuncios que sacudieron a la capital.

Quizás uno de los más sonados haya sido el que tiene que ver con los puentes festivos. Aunque en el calendario seguirán existiendo estas fechas, no podrán ser usadas como oportunidad de "paseo".

"No podemos permitir que ingresen ni que salgan, pues esa movilidad entre ciudades es muy riesgosa en este momento; si empezamos a viajar, el riesgo de contagio masivo sería muy alto", aclaró López, y manifestó que la situación es especialmente preocupante para la región: "Si por salir de turismo enfermamos a nuestros campesinos, nos quedamos enfermos y sin comida".

Por lo pronto, para evitar estos movimientos entre Bogotá y alrededores, el gobernador de Cundinamarca, Nicolás García, recordó que el puente del 1.º de mayo habrá restricción de la movilidad entre la capital y el departamento. En Soacha, además, no se permitirá el tránsito por la autopista Sur, a menos que los conductores y actividades estén entre las excepciones del decreto de cuarentena.

Ahora, en relación con el fin del aislamiento general, extendido ayer por el Gobierno Nacional hasta el 11 de mayo, la alcaldesa hizo otra advertencia: solo se reactivarán tres actividades económicas. En tal caso, podrían volver a operar con normalidad los sectores de venta y mantenimiento de bicicletas, mantenimiento de carros y la construcción.

La activación del sector de la bici va en sintonía con fortalecer esta alternativa de movilidad, después de haber dicho que TransMilenio solo podía operar al 35 %.

López recorrió ayer Corferias, ya adaptado al 100 % y entregado como centro hospitalario de mediana y baja complejidad. Celebró que pudiera estar listo para descongestionar la red hospitalaria, que podría ocuparse con unidades de cuidados intensivos para covid-19. "El tiempo de la cuarentena era para ganar tiempo y para crecer en capacidad hospitalaria", mencionó. Pero lamentó un detalle: el procesamiento de pruebas.

Aunque el Distrito adquirió 400.000 pruebas, solo puede procesar máximo 2.000 por día en los tres centros autorizados hasta el momento. Ante el Concejo, donde presentó un balance de la emergencia, también dijo que otros seis centros están a la espera para ser acreditados y agilizar los procesos de las muestras.



Claudia López y su secretario de Salud recorrieron el centro hospitalario en Corferias. FOTO: ALCALDÍA DE BOGOTÁ

BREVES NOTICIAS DE BOGOTÁ



Bogotá 'App' SuperCADE

La Alcaldía Mayor está implementando SuperCADE Virtual, una aplicación móvil en la cual los bogotanos podrán realizar trámites, consultas, acceder a servicios e interponer peticiones en distintas entidades de la Administración Distrital. La app está disponible para descargas en APP Store y Google Play. Desde la Secretaría General de la Alcaldía Mayor afirmaron que en este momento hay más de 40 trámites virtualizados en esta aplicación, una de las de mayor descarga en el Distrito.

Cárceles Medidas de prevención en la Cárcel Distrital

La Cárcel Distrital tomó nuevas medidas de bioseguridad para la protección de la salud de la población del centro penitenciario: suspensión de visitas, prohibición de traslados a juzgados, suministro de tapabocas, restricción de cercanía a menos de 2 metros entre los presos, entre otras, para evitar un posible brote de covid-19 en sus instalaciones.

Cundinamarca Empresa de Licores ya produce alcohol

Ante la emergencia por coronavirus, la Empresa de Licores de Cundinamarca empezó a producir alcohol antiséptico para distribuir en hospitales, centros de salud y hogares geriátricos, así como para la venta en Bogotá y Cundinamarca. Producirá en principio 40.000 litros diarios.